

Fecha: 22-01-2026
Medio: Diario la Región
Supl.: Diario la Región
Tipo: Noticia general
Título: Ex Hospital Modular de La Serena: gremio de la salud cuestiona demora y acotado impacto tras casi un año de traspaso al municipio

Pág. : 11
Cm2: 361,2
VPE: \$ 509.271

Tiraje: 4.000
Lectoría: 12.000
Favorabilidad: No Definida

Ex Hospital Modular de La Serena: gremio de la salud cuestiona demora y acotado impacto tras casi un año de traspaso al municipio

Por Joaquín López Barraza

A casi un año de que el hospital modular quedara bajo administración de la Municipalidad de La Serena, el gremio de la salud primaria cuestionó el impacto real de la iniciativa y apuntó a una demora que, a su juicio, terminó diluyendo el objetivo original del proyecto.

El presidente de Confusam La Serena, Carlos Fuster, señaló que el recinto fue presentado inicialmente como una herramienta para aliviar la sobrecarga en centros altamente demandados, como los de Las Compañías, sectores rurales y el CESFAM Emilio Schaffhauser, lo que finalmente no se concretó.

«El hospital se había planteado como una solución para ayudar a descongestionar los centros más saturados, pero en la práctica se han trasladado muy pocos módulos y las prestaciones que se están realizando son muy puntuales, más bien de

Desde Confusam La Serena advirtieron que el recinto, anunciado como una solución rápida para descongestionar la atención primaria, pasó meses sin un uso definido y hoy opera con prestaciones limitadas. El municipio aseguró que el espacio funciona como Centro de Extensión Comunitario de Salud y que ya comenzaron los trabajos para trasladar módulos al sector rural.

programas, no de urgencias ni de entrega de medicamentos», sostuvo.

Fuster indicó que, tras el corte de cinta, el recinto permaneció largo tiempo sin un uso efectivo y que recién en los últimos meses comenzó a operar con actividades como vacunación y controles preventivos, lo que —afirma— está lejos de la finalidad anunciada en un comienzo.

Otro de los puntos críticos planteados por el gremio es la situación del equipo de

salud rural, que continúa trabajando en condiciones de aislamiento, pese a que en distintos momentos se anunció su traslado parcial al hospital modular.

«Ese traslado no se ha dado durante meses. El equipo rural sigue esperando una solución concreta, y eso genera frustración porque el espacio existe, pero no se ha utilizado como se había informado», agregó.

Desde Confusam también cuestionaron las señales

■ VERSIÓN MUNICIPAL

Desde el municipio defendieron la actual operación del recinto. El director del Departamento de Salud de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, Emilio Trujillo Zamorano, sostuvo que el ex hospital modular «se encuentra actualmente en funcionamiento como Centro de Extensión Comunitario de Salud, cumpliendo un rol estratégico de apoyo a la red de Atención Primaria de La Serena».

Según explicó, el espacio fue reconvertido para fortalecer el acceso a prestaciones preventivas, promocionales y comunitarias, y actualmente entrega atención mediante vacunación extramural, controles EMPA y talleres dirigidos a personas mayores y a la comunidad en general, funcionando de lunes a viernes entre las 08:00 y las 16:48 horas.

En relación con los módulos destinados al sector rural, Trujillo indicó que «ya comenzaron los trabajos de instalación en la localidad de El Romero», los que posteriormente continuarán en el sector de Arrayán Costero.

que se entregan a la comunidad con anuncios que luego se retrasan o cambian de enfoque, apuntando a una falta de planificación previa y coor-

dinación con las autoridades sanitarias, así como al riesgo de deterioro de la infraestructura por el tiempo que ha permanecido expuesta.